

Beschlussvorlage Fürstenau FG 80/001/2009

Datum	Gremium	Zuständigkeit
12.03.2009	Wirtschaftsförderungsausschuss	Entscheidung

Westfälischer Hansetag 2010 in Fürstenau

Als eines von 43 Mitgliedern im Westfälischen Hansebund (Anlage 1) ist die Stadt Fürstenau in 2010 erstmals Ausrichter des 27. Westfälischen Hansetages. Durchgeführt wird der Hansetag als zweitägiger Hansemarkt, auf dem sich die Mitgliedsstädte mit Infoständen und Aktionen präsentieren. Vorwiegend wird dieser Hansemarkt in eine bereits bestehende Veranstaltung der jeweils ausrichtenden Stadt eingebunden. In Fürstenau ist geplant, den Hansemarkt in Kooperation mit der Herbstveranstaltung „Fürstenau – Ein Markt“ durchzuführen, am 09. und 10. Oktober 2010.

Der Ablauf des Westfälischen Hansetages ist in der Regel bereits festgelegt. Der individuelle Ablauf für Fürstenau könnte wie in der Anlage 2 dargestellt aussehen. Teilnehmer am Hansemarkt sind erfahrungsgemäß rd. 25 Hansestädte. Unabhängig von einer Teilnahme am Markt mit einem Infostand sind die Hansestädte durch ihre Delegierten präsent.

Zur Vorbereitung des Hansetages müssen nunmehr u. a. folgende Überlegungen angestellt werden:

- Festlegung der Veranstaltungsorte (Anlage 3)
- Reservierung von Hütten und von 2 bis maximal 3 (Klein-)Bühnen
- 2-tägiges Rahmen- und Bühnenprogramm von 11.00 bis 18.00 Uhr (Information und Abfrage entsprechender Vereine/Verbände und Gästeführer).

Neben dem üblichen Ablauf werden von der Verwaltung zurzeit weitere Überlegungen angestellt, den zweitägigen Hansemarkt mit einem besonderen individuellen Fürstenauer Ambiente zu umrahmen, insbesondere, da die Veranstaltung „Fürstenau – Ein Markt“ nur auf einen Tag, den Sonntag, ausgelegt ist. Passend zur historischen walddreichen Umgebung mit fürstbischöflichem Schloss könnte sich Fürstenau an beiden Tagen als „Märchenhafte Stadt“ präsentieren:

- das Standpersonal der Hansestädte in märchenhafter Kostümierung
- Fürstenauer Geschäfte gestalten in ihren Schaufenstern ein Märchen und deren Personal ist an beiden Tagen ebenfalls märchenhaft kostümiert
- die Eröffnungskunstaussstellung am Freitag könnte sich mit dem Thema Märchen befassen
- der Umzug durch die Innenstadt am Sonntag könnte von kostümierten Grundschul- und Kindergartenkindern begleitet werden
- usw.

Die vorgenannten Informationen und Ideen zum Westfälischen Hansetag sollen in der Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses am 12.03.2009 zur Diskussion gestellt werden.

Finanzielle Auswirkungen:

zurzeit keine

(Weymann)
Fachdienst II

Beschlussvorschlag:

keiner

(Meyer)
Fachbereich 1

(Ahrend)
Fachdienst I

(Selter)
Stadtdirektor

3 Anlagen